

Noël est un beau jour pour recevoir le baptême !

La fête de Noël avait cette année un caractère spécial pour Remco Bangma, un étudiant hollandais en architecture. Il a été baptisé au cours de la messe de minuit, à la Résidence Leidenhoven, à Amsterdam, ainsi qu'un autre étudiant. L'Opus Dei est responsable des activités spirituelles organisées dans cette résidence.

30/12/2005

Pourquoi as-tu demandé à recevoir le baptême ?

C'est difficile de répondre en deux mots. La raison fondamentale est que je crois.

Et comment as-tu reçu la foi ?

J'ai toujours eu le sentiment qu'il existait « quelque chose », et j'avais cette idée qu'il me fallait remplir ce vide. Mais cela ne me semblait pas non plus très urgent. Mais c'est l'amitié avec une jeune fille musulmane qui m'a poussé à approfondir ma foi. Un jour elle a décidé de se voiler la tête d'un tchador. Je savais qu'elle était croyante, mais sa décision m'a fait voir qu'elle était cohérente avec sa foi. Cela m'a fait réfléchir.

J'ai commencé à lire des articles sur la foi, par Internet, en recherchant des informations générales sur les différentes religions. Et j'ai

commencé à lire la bible, le nouveau testament. La vie de Jésus m'a beaucoup impressionné. Tout ce que l'on y dit me semblait coller. Il était clair qu'il ne s'agissait pas d'un conte que l'on aurait inventé. Il y avait là quelque chose de plus. Par exemple, cela m'a impressionné de constater comment toutes les prophéties de l'ancien testament s'accomplissent dans le nouveau.

J'ai lu tout ce que Jésus disait sur le baptême, et je me suis demandé si cela ne signifierait pas quelque chose pour moi. Il ne me paraissait pas logique de ne retenir de la prédication de Jésus que ce qui semblait me convenir, sinon on déformerait son message. J'ai beaucoup douté, mais en priant fréquemment, je suis passé du doute à la certitude. Finalement je suis arrivé à la conclusion que je devais être baptisé. (...)

Alors je me suis demandé : dans quelle Eglise ? J'ai regardé toutes les Eglises. Il y a quelques années, j'allais avec ma mère à l'église catholique. Pour cela, c'est celle que je connaissais le mieux. L'un de mes amis étudiant en histoire m'a aidé à analyser les différents courants du christianisme. J'ai eu l'impression que l'Eglise Catholique était celle qui représentait le mieux le christianisme.

Pourquoi as-tu été baptisé à Leidenhoven ? Comment as-tu fait pour arriver à la résidence ?

Lorsque j'ai décidé d'être baptisé dans l'Eglise Catholique, je me suis demandé ce que je devais faire. J'ai mis une nouvelle dans un forum catholique sur Internet, et là on m'a conseillé de prendre contact avec la page web de l'aumônerie catholique de l'université d'Amsterdam.

L'abbé Wim Veth, l'aumônier universitaire, qui vit à Leidenhoven, a lu mon courrier et m'a envoyé un mail en me demandant de prendre contact avec lui par téléphone. Nous avons fixé un rendez-vous pour le lendemain. Un autre rendez-vous a suivi le premier, et j'ai fini par me rendre systématiquement aux cours de catéchisme proposés par Leidenhoven. J'ai connu la résidence, et l'endroit m'a paru très agréable.

Pâque est la date classique pour recevoir le baptême, mais cela me semblait très loin, et un dimanche ordinaire ne me semblait pas suffisant. Mais un autre résident de Leidenhoven allait être baptisé la nuit de Noël, et cela m'a semblé une date magnifique.

Comment ont réagit les gens dans ton entourage ?

Au début il n'y avait que mes parents qui étaient au courant de ma

recherche. Mon père est d'origine protestante, et ma mère catholique. Les deux ont respecté ma quête et ma décision de me faire baptiser. Mon frère également. Cependant ma sœur aînée a eu quelques réticences. Ma petite sœur, en revanche, a trouvé cela « cool ». Au début elle m'a demandé si elle ne pouvait pas également être baptisée.

Mes amis ont réagi parfois avec une certaine réserve. L'un deux est athée convaincu, et il n'a pas compris ce que je recherchais dans la foi. Il y a eu parfois quelques commentaires ironiques. Au début cela me blessait et j'ai voulu le leur dire. Plus tard, j'ai décidé de ne pas tenir compte de ces blagues. En revanche, il y a eu de bonnes réactions de la part d'autres amis. J'ai pu parler plus facilement avec mon amie musulmane, même si elle s'est demandé pourquoi je ne devenais pas musulman. Mais en tout cas, le fait que je m'intéresse à

Dieu était pour elle quelque chose de positif.

D'après toi, quelle influence aura ton baptême dans ta vie quotidienne ?

Il a déjà son influence. Tu as conscience dans la journée que Dieu est là, et tu t'efforces de tout faire le mieux possible : ton travail, tes cours, etc. Après le baptême, j'en serais peut être encore plus conscient. Naturellement, j'irai à la messe les dimanches, et en semaine lorsque cela sera possible.

Parfois j'entre dans une église. Cela me convient de quitter un peu le bruit et de consacrer un temps à la prière. Cela me semble logique que la foi ait de l'influence sur la vie quotidienne, sinon ce serait une mascarade.

Comment vois-tu ton avenir de baptisé ?

J'aimerais croître dans la foi, même si on n'arrive jamais au fond. J'aimerais également faire quelque chose pour ma foi, mais je ne sais pas encore quoi exactement. Pour l'instant le curé de la paroisse de Schagen, là où habitent mes parents, m'a demandé d'écrire un article sur mon baptême pour le journal paroissial, et je le ferai avec joie. Il me semble important de diffuser la foi, pas tellement en faisant du porte à porte, mais en en parlant avec mes amis.

Désires-tu ajouter autre chose ?

Je suis très intéressé par la relation antre la science et la foi. J'ai l'impression que beaucoup de gens les considèrent comme des réalités contradictoires, ce qui serait un sérieux problème si cela était vrai. Je pense qu'une telle contradiction n'existe pas. Il y a quelques jours je suis allé à Zonnewende – un centre

de conférences dirigé par des membres de l'Opus Dei – pour assister à un colloque sur ce sujet. Cela m'a confirmé dans l'idée que les domaines découverts par la foi n'excluent pas Dieu, en aucune façon. J'ai été très impressionné par cette phrase de Jean Paul II : « *La foi et la science sont comme deux ailes grâce auxquelles l'intelligence humaine peut s'élever pour contempler la vérité* ».

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-lu/article/noel-est-un-beau-jour-pour-recevoir-le-bapteme/> (30/01/2026)